

Une expo qui vous transporte

La surface est gigantesque. Pour son exposition « Nés quelque part », présentée à l'occasion de la COP21, l'Agence française de développement (AFD) et Ars Anima ont mis en place à la Villette un espace interactif de 1000 mètres carrés où peuvent déambuler les visiteurs. « Au début, chacun reçoit un carnet de voyage qui lui attribue un destin en particulier, que ce soit en Polynésie, dans la campagne au Cambodge ou dans le désert du Niger. Il y a en tout sept décors différents », explique Emmanuel Dollfus, en charge pour l'AFD de cette exposition-spectacle, qui met en scène les enjeux du climat et du développement durable.

Suivre un destin

Chaque personnage (Nana, Ihoa, Chan...) possède une mission singulière, comme emmener son enfant atteint de palu-

disme à l'hôpital ou rencontrer son futur employeur. Dans chaque pièce, des comédiens aiguillent les participants dans leur quête. Une fois la mission accomplie, place au débrief et au dialogue avec des ONG spécialisées dans l'engagement solidaire, l'environnement ou le développement.

« Grâce au principe d'immersion, les visiteurs peuvent pleinement prendre conscience des risques liés au changement climatique », poursuit Emmanuel Dollfus. Il existe en tout 21 parcours différents. Pour les plus motivés, il est donc possible d'avoir plusieurs expériences de jeu. L'exposition, ouverte jusqu'au 30 décembre à Paris, est accessible dès 9 ans. En 2016, elle sera en tournée dans plusieurs villes de France, dont Lyon, Grenoble, Marseille et Dunkerque ■

C. L.